

Chers invités,

Aujourd'hui nous sommes réunis dans ce lieu pour reconnaître l'apport essentiel de l'éducation, non seulement comme un outil d'acquisition du savoir, mais aussi comme un moyen de transformation personnelle et sociale. Une éducation qui va au-delà des connaissances académiques pour toucher le cœur, l'esprit et la conscience.

C'est précisément cette vision que portent les valeurs jésuites depuis des siècles. Et au Liban, cette tradition éducative a profondément marqué l'histoire de notre pays, influençant et façonnant des générations entières d'étudiants, de penseurs et de leaders engagés dans la construction d'une société éclairée.

L'histoire des jésuites au Liban remonte au XVI^e siècle, lorsqu'ils sont arrivés pour aider à développer le système éducatif et contribuer à la mission intellectuelle et spirituelle de la région.

L'USJ, fondée en 1875, a joué un rôle clé dans la formation des élites libanaises et arabes, en étant un espace où se croisent excellence académique, réflexion critique et engagement citoyen.

Mais l'impact des jésuites ne s'arrête pas à l'enseignement. Fidèles à leur mission, ils ont œuvré pour le dialogue interreligieux, la justice sociale et la solidarité avec les plus vulnérables, valeurs essentielles dans un pays aussi diversifié que le nôtre. Il suffit pour s'en rendre compte de voir la contribution caritative et sociale de l'HDF ou de l'USJ, ou bien dans un autre registre, la théorisation du concept de la résistance culturelle par feu le R.P. Abou.

Les institutions éducatives jésuites ne se contentent donc pas d'instruire ; elles forment des citoyens du monde et sont bâties sur des principes qui transcendent le temps et le contexte.

- L'excellence académique
- Le service des autres et l'engagement social
- Le dialogue et l'ouverture
- Le discernement et l'esprit critique
- La formation de femmes et d'hommes pour les autres.

L'élève ou l'étudiant jésuite n'est pas seulement un individu en quête de réussite personnelle, mais un acteur engagé pour une société plus juste et plus humaine.

Aujourd'hui, alors que le Liban fait face à des défis majeurs, il est crucial de nous rappeler l'importance de l'éducation comme pilier du renouveau national. L'héritage des jésuites au Liban est une source d'inspiration pour reconstruire un pays fondé sur la justice, la vérité et la solidarité. Et pour cela, nous devons une grande dette de gratitude aux pères jésuites souvent venus de loin et qui nous ont tant marqués et qui continuent de le faire.

En conclusion, rappelons-nous ce que disait saint Ignace de Loyola, « ***En tout, aimer et servir.*** » C'est ce dont notre pays et nos compatriotes ont le plus besoin.